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Sanierung des Bachlaufes im Geschwister-Scholl-Park 

 

 
 
Der Stadtrat möge beschließen:  
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, Vorschläge zur Sanierung 
 

1. des Bachlaufes im Geschwister-Scholl-Park  
 
2. des Teiches (Reparatur eines gebrochenen Betonsegments, Herstellung einer 

regulierbaren Wassereinspeisung möglichst durch den Grundwasserleiter, ökologisch 
verträgliche Minimierung des Algenwachstums im Teich)  

 
erarbeiten zu lassen und einschließlich Kostenplanung dem Stadtrat bis zum I. Quartal 2012 
vorzulegen. Bei der Planung ist besonderer Wert auf die Qualität der Bachlaufsanierung zu 
legen. 
 
Um direkte Abstimmung des Antrages ohne Ausschussberatung wird gebeten. 
 
 
Begründung: 
 
Der Geschwister-Scholl-Park ist ein unter Denkmalschutz stehendes Kleinod der Magdeburger 
Gartenbaukunst. In den Jahren 1990-94 wurde im Zuge einer denkmalpflegerische Zielplanung 
für den Geschwister-Scholl-Park eine umfangreiche Sanierung auch am vorhandenen Bachlauf 
vorgenommen.  
 
Durch eine eingebaute Pumpe wird das Wasser aus dem Teich auf eine bestimmte Höhe 
gefördert und in einem aus Beton und Feldsteinen gestalteten Bachlauf im freien Gefälle dem 
Teich wieder zugeführt.  
 
Bedingt durch massive Schäden am Bachlauf versickert ein Großteil des Wassers oder 
durchnässt den Hauptweg und fließt somit nicht wie geplant in den Teich zuru ̈ck. Da der Teich 
nach Grundwasserabsenkungen über keine Verbindung zum Grundwasserleiter verfügt, geht 
der Wasserstand rapide zurück, die Wasserqualität ist mangelhaft. Das Niederschlagswasser 
reicht nicht aus, um die Wasserverluste auszugleichen. 
 



 

 
Durch bürgerschaftliches Engagement wurde in diesem Jahr erstmals seit vier Jahren die 
vorgesehene Funktion des Bachlaufs wieder realisiert und die regelmäßige Reinigung des 
Teiches vorgenommen. Um dies auch künftig zu gewährleisten, ist in der ersten Phase 
zumindest die bauliche Sanierung des Bachlaufs in Angriff zu nehmen, ohne die ein 
Weiterbetreiben der Pumpe wenig Sinn hat. 
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